

Les sépultures que nous venons de décrire, ne sont pas les seules constatées entre Riottiers et Trévoux. Aux portes de cette ville, au hameau de Beluison et sur les rives du Formans, depuis le village de Saint-Didier jusqu'à son embouchure, on a rencontré et on rencontre encore fréquemment des squelettes humains enterrés à une profondeur de 30 à 40 centimètres, au pied du coteau de Corcelles, distant de la Bruyère d'environ 1,200 m. On a mis au jour, il y a quelques années, une *tosse* commune semblable à celle du tumulus n° 29, des urnes cinéraires, et de larges surfaces couvertes de cendres. En moins de trois ans, il a été recueilli dans les mêmes territoires, deux statuettes romaines, des monnaies consulaires des familles Julia-Pomponiana et Valéria, quelques pièces gauloises, une hache en silex, trois autres en jade vert, un gros bracelet et une faucille en bronze (a).

Le magnifique glaive en bronze, conservé au Musée de Lyon, provient des environs de Trévoux.

Le caractère si tranché des objets celtiques et romains retrouvés dans les mêmes lieux, et en quelque sorte dans les mêmes sépultures, le nombre considérable de ces sépultures disséminées sur une surface d'environ 6 kilomètres carrés, la hâte avec laquelle toutes paraissent avoir été simultanément pratiquées, excluent toute idée d'un cimetière ordinaire et impliquent conséquemment celle d'une lutte des soldats celtes et romains qui auraient été inhumés ou incinérés à la place même où ils étaient tombés.

Cette déduction tirée de l'examen des tumuli de Saint-Barnard et des objets recueillis auprès d'eux, se trouve corroborée d'abord par le livre I des *Commentaires de César*, ensuite par les fours de campagne qui jalonnent en quelque sorte la route suivie par les troupes celtiques. Ces fours très communs aux pieds des coteaux abruptes de Trévoux, Saint-Didier, Frans, Jassans et Mizérieux se retrouvent sur la rive gauche de l'Ain et jusque dans le voisinage d'Ambronay, c'est-à-dire à proximité des tumuli de *Quiron* et du *défilé qui conduit à Nantua*. Les tumuli de *Quiron* n'ont pas encore été interrogés, mais quelques-uns de ceux de la

---

(a) Partie de ces objets sont actuellement entre les mains de M. Valentin-Smith, conseiller à la Cour impériale de Lyon. (Note de M. Guigne.)